
2015年全国射击冠军赛济宁开赛，788名运动员参赛
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本报济宁4月22日讯(记者
汪泷 庄子帆 通讯员 扈红
卫) 22日，2015年全国射击冠军
赛在济宁体育中心射击射箭馆
开赛。作为国内有射击比赛以来
规模最大的一次单项比赛，来自
全国的788名射击运动员在济宁
争夺年底总决赛的参赛资格。

该日上午7点半，虽然距离
比赛开始还有一个小时，济宁体

育中心射击射箭馆内，运动员们
犹如即将上战场的士兵，在器材
库中，取出一把把为他们量身定
制的气枪。穿上射击服、带上手
套、塞上耳塞，开赛前的运动员
们站在靶场前，有的低着头平静
下自己的心情，有的举着枪不断
地找感觉。

8点半一过，男子10米气步
枪、男子50米手枪和女子25米手

枪在三个靶场内同时鸣枪开赛。
在首场比赛当中，来自山东队的
几名运动员开局发挥一般，凭借
着稳扎稳打的风格，在随后的比
赛当中排名不断上升。其中以在
女子25米手枪比赛中的济宁籍
选手李梦颇为引人关注。

作为4名济宁籍选手之一，
这次她代表山东队在家门口作
战，开局连着2个10环。第三枪打

出9环以后，稍作调整的她又打
出10环。另外三名济宁籍选手当
中，还有去年在省运会上斩获冠
军的吴明阳、获得季军的张子
晨、以及曾入选国家射击集训队
的卜庆普。他们都将在随后的比
赛中陆续展现“神枪手”的风采。

全国射击冠军赛是目前国
内射击三大赛事之一。在全国射
击锦标赛或冠军赛中获得前15

名的运动员，才将有资格参加年
底举办的全国射击总决赛，并从
中争夺参加明年全运会射击比
赛的资格。

此次有1060名运动员、教练
员参加比赛，组成了国内有射击
单项赛事以来，规模最大的一次
比赛。

中国射击队原队员、男子手枪四朝元老之一谭宗亮

济济宁宁有有好好““巢巢””
好好人人才才会会更更多多

曾经的中国射击队队员、男子手枪四朝元老之一、五次参加奥运会名
将谭宗亮也来到比赛现场，并且以山东省射击自行车运动管理中心党委
成员的身份，参与这项赛事的组织工作。这项全国射击赛事落户济宁，他
连声称赞说：“济宁的场馆把射击运动又推向了一个新高度。”

“济宁体育中心的
这座射击射箭馆，在国
内目前可以说仅次于位
于北京的国家队场馆。”
刚一落座，谭宗亮就对
济宁承办这次比赛的场
馆竖起了大拇指。

对济宁这座外观犹
如黄宝石一般的场馆而
言，谭宗亮最早的印象
来自于去年的省运会。

“去年省运会比赛开始
前，全国各地的射击比
赛官员都来济宁考察、
参观，当时就在业内引
起了轰动。”谭宗亮说，
济宁这座射击射箭馆可

以说有着最好的器材、
最齐全的设备，不仅在
全国处于顶尖，在省内
更是独一无二。

也正因为此，这次
射击冠军赛吸引了33个
代表队，1200余名运动
员、教练员、裁判员齐聚
济宁，谭宗亮直言，场馆
的优势未来无疑会吸引
越来越多的高规格射击
比赛落户济宁。

相比较其他省份而
言，谭宗亮直言，山东籍的
选手在国家队内可以说是
最多的，“这次山东队的表
现可能不会太出色，因为

我们的精英都在北京集
训，在备战德国的射击比
赛，和明年的奥运会。”

谈及济宁籍选手，
谭宗亮认为，随着济宁
在硬件设施上的不断完
善，未来从济宁走出来
的射击人才也肯定会越
来越多。

他建议，下一步济
宁体育中心首先要继续
完善场馆周边的辅助设
施，例如宾馆、饭店等。
同时提高场馆的利用
率，“在我看来，好的场
馆更重要的是能用在平
时训练。”

受枪弹管制制度的
制约，射击这个项目的群
众参与度并不高，加之其
观赏性不像别的竞技体
育好，所以国内老百姓对
射击比赛的印象，大多只
停留在奥运会这样四年
一次的体育盛会中。

谭宗亮告诉记者，
近几年来，为了增加射
击比赛的观赏性，国际
射联也在不断地更改规
则，“比如，把决赛之前
的资格赛成绩全部清
零，这样决赛就完全看

运动员在比赛当中的发
挥，即便你之前打得再
好，在决赛当中也带不
来任何优势。”

射击这项运动如何
逐渐普及开来？谭宗亮
称，目前国内、省内都在
进行新的尝试。他说：“国
内现在也在努力把体育
产业推向市场，去年咱们
省也率先进行尝试，和日
照的一家企业联合建设
射击俱乐部，由企业出资
建设，管理中心提供师资
力量，让更多的市民有

机会接触射击。”
不过谭宗亮也坦

言，就观赏性而言，飞碟
更受欢迎，手枪、步枪过
于专业。他举例说，手
枪、步枪的枪柄、枪托往
往都是因选手个人情况
定制的，这使得其在普
通百姓当中难以推广。

随着射击比赛不断
修改规则，包括在决赛
当中开始允许观众出现
加油、欢呼声，射击这项
运动会和普通大众有越
来越多的接触机会。

本报记者 汪泷
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